



La circulation des marchandises

Des produits du monde entier

De nos jours, partout dans le monde, on peut acheter du pétrole du Moyen-Orient, des produits tropicaux (sucre, cacao, café, ananas, bananes...), des vêtements fabriqués en Europe centrale ou en Asie, des voitures assemblées en Europe etc. **On peut acheter presque n'importe quel produit, dans presque n'importe quel pays.**



Les transports internationaux

La circulation des produits est possible grâce aux progrès des moyens de transport.

- des camions et des trains apportent vers les ports les produits qui sont ensuite chargés sur des bateaux pour être exportés (envoyés vers d'autres pays). Ils en rapportent et distribuent les marchandises importées.

- d'immenses navires de marchandises sillonnent les mers et océans. Ils transportent du blé, du riz, du café...; du minerais et du pétrole, des meubles, des voitures etc.

- seuls les marchandises périssables (fruits et légumes) ou précieuses circulent en avion car ce mode de transport est rapide et sûr, mais très coûteux.

La spécialisation des régions

De plus en plus, les pays se spécialisent dans des productions qui leur rapportent de l'argent, selon les matières premières disponibles sur place, le prix de la main-d'œuvre, des savoir-faire locaux. Ils achètent le restant à l'étranger.